



# Vincentian Solidarity Office

Boletín Febrero 2024

## Creación de un entorno propicio para la armoniosa integración de los jóvenes refugiados en Ruanda

El campo de refugiados de Mahama, en Ruanda, es ya una pequeña ciudad. Establecido en 2015 para los refugiados burundeses y congoleños que huían de la violencia en sus países de origen, ahora alberga a más de 50.000 personas. Más de la mitad son menores de 18 años.

Los vicentinos de la Región de Ruanda-Burundi atienden a la población y cubren sus necesidades pastorales. Su misión es aumentar la esperanza y el potencial entre los jóvenes proporcionándoles recursos y una estructura a través de la formación católica y cultural. Se fomenta la participación en actividades deportivas que aumentan su disciplina y el respeto mutuo.

Los fondos de la OSV han servido para construir una sala donde impartir clases y formación. Antes utilizaban para ello un pabellón al aire libre. Ahora tienen una gran estructura permanente que permite múltiples usos. La construcción

empezó en mayo de 2023 y terminó en octubre de 2023.

El P. Samuel Ngendakumana, CM, y sus colaboradores planificaron y supervisaron torneos de varios deportes de equipo, concursos de talentos y otras actividades culturales. Participaron al menos 2000 niños y jóvenes. Los niños recibieron clases de catecismo en las que aprendieron sobre el amor, el auto respeto, el compartir, el poder de la oración y la Palabra de Dios. También recibieron formación para evitar actividades que pudieran conducirles al consumo de drogas, la violencia, el VIH/SIDA y los embarazos no deseados.

“Los cursos culturales, de idiomas y de habilidades para la vida, junto con las actividades atléticas, proporcionarán una situación ideal para mejorar la coexistencia pacífica en el campamento. Dar a los niños y jóvenes la oportunidad de aprender y jugar juntos fomentará la confianza y reducirá la inseguridad entre los distintos grupos étnicos o religiosos,” afirma el P. Samuel.



Arriba: Catequistas el día de la Confirmación;

Abajo: Los más pequeños reciben zumo y galletas



Torneo de voleibol

### Notas de Solidaridad del P. Joel

Las Iniciativas de Desarrollo de Base pueden convertirse en " refuerzos " de Solidaridad. Aquí tienes 5 "A" a tener en cuenta:

ALINEAR las iniciativas de base con las agendas globales de paz, justicia y desarrollo.

ABORDAR la pobreza y el subdesarrollo como desencadenantes de conflictos, violencia e injusticia.

ASUMIR las voces de los más vulnerables y afectados.

ADOPTAR los conocimientos y prácticas locales de resiliencia comunitaria.

AMPLIFICAR el impacto acumulativo del acceso a los servicios que conducen a reformas estructurales.

Vincentian Solidarity Office | 500 East Cheltenham Avenue | Philadelphia, Pennsylvania 19144 | USA  
Telephone: +1 215-713-3998

Como comunicarse con nosotros:

Fr. Joel Bernardo, C.M.  
Executive Director  
Email: jbernardo@cmphsvs.org

Regina Rossi, Executive Assistant  
Email: rrossi@cmphsvs.org

Nuestro Meta: Ayudar a la Congregación de la Misión a movilizar recursos para su labor de evangelización y servicio a los pobres

Lauren Lynch, Project Manager  
Email: llynch@cmphsvs.org

Jill Witmer Sinha, Report Manager  
Email: jwsinha@cmphsvs.org



[Haga clic aquí para dar un donativo en apoyo de nuestros proyectos](#)

Vincentian Solidarity Office  
www.cmglobal.org/vso

## Capacitar a los jóvenes indígenas como guardianes ecológicos en Honduras

El cambio climático crea constantemente nuevos retos para los agricultores. El aumento de los incendios forestales y las inundaciones repentinas amenazan con arruinar las cosechas. Los vicentinos de la Región de Honduras, un lugar especialmente vulnerable a estas amenazas, están poniendo de su parte para ayudar a los indígenas a adaptarse.

El proyecto Tasha Pranabira, dirigido a estudiantes indígenas de secundaria y universidad, se diseñó para que los jóvenes locales recibieran educación práctica y en el aula sobre agricultura sostenible. La educación en el aula se centra en la adaptación a los cambios medioambientales y la preparación de los jóvenes para futuras funciones de liderazgo.

El programa se desarrolló de febrero a noviembre. Se eligió a diez estudiantes locales para participar. Todos menos uno completaron el programa. En el aula, los estudiantes aprendieron

prácticas de agricultura sostenible como reforestación, irrigación, gestión de incendios forestales, protección del medio ambiente y derecho de los indígenas a la protección pacífica de sus tierras.

Fuera de las aulas, los alumnos trabajaron duramente. Cultivaron parcelas para pequeños productos como melones, rábanos, pepinos, maíz y batatas. También plantaron árboles frutales como cocoteros, rambutanes y aguacates. También se plantaron pinos para ayudar a restaurar la erosión en los alrededores. Además, se construyó un invernadero, un vivero y un pozo para el riego. Los estudiantes recibieron un estipendio por su participación y un certificado de haber completado el programa. Hay planes para repetir el programa este año.

Estos líderes en ciernes están ahora preparados para ayudar a sus comunidades a adaptarse y prosperar a pesar de sus muchos retos.



Arriba: Cosecha de pepinos

Abajo: Estudiantes del proyecto Tasha Pranakira



## El agua comunal contribuye a crear comunidades sanas y pacíficas en Nigeria

Nigeria tiene una estación seca de noviembre a marzo. Durante este periodo, el suministro de agua es extremadamente limitado. La gente a menudo tiene que quedarse sin bañarse, limpiarse e incluso beber. A menudo, la poca agua disponible no está limpia. Las enfermedades son frecuentes. Los niños suelen faltar a la escuela. A veces, los aldeanos se pelean por el poco suministro que hay o por su lugar en la cola. Los alumnos pueden llegar tarde a la escuela porque tienen que ponerse a la cola para conseguir agua antes de que se acabe por ese día.

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, Ukwuagba Ngbo, en el estado de Ebonyi, al este de Nigeria, hay dos arroyos que se secan durante esta

estación. Para aliviar la enfermedad y el sufrimiento, los vicentinos que sirven a este pueblo pidieron ayuda a la VSO. Su idea era perforar un pozo y construir depósitos para recoger agua.

La construcción tuvo lugar durante junio y julio de 2023. La Iglesia Parroquial se encargará del mantenimiento del sistema en el futuro. El proyecto finalizado abastecerá de agua al sacerdote, a los seminaristas, al personal doméstico, a 100 alumnos de la escuela parroquial y a más de mil personas del pueblo, que ahora pasarán la estación seca en paz. El agua es una necesidad humana básica, pero un suministro inmediato para todos los habitantes del pueblo proporciona un entorno de vida más pacífico.



Alumnos recogiendo agua

La VSO agradece a los donadores y a las agencias que hacen posible nuestro trabajo, incluyendo:

Franz Foundation;  
Diócesis de Essen, Alemania;  
Provincia del Oeste de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;  
Provincia del Este de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;  
Provincia de Nueva Inglaterra de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;

La llamada de África de Pere Sy Peterka;  
Arquidiócesis de Toronto;  
Cooperación Vicenciana para el Desarrollo - Acción Misionera Vicenciana de España (COVIDE-AMVE)  
Las Provincias y Casas de la Congregación de la Misión que contribuyen al Fondo de Solidaridad Vicenciana;  
Donadores de los Estados Unidos;  
Y donadores de la VIMS por su apoyo.



[www.VIMS1617.org](http://www.VIMS1617.org)